

DIARIO DE ALMERIA

Segunda época.—Año VI—Nº 2.47

PERIODICO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Sábado 5 de Julio del año 1919

El Alcalde reconoce su error y rectifica

Ayer, a poco de salir los periódicos diarios, el Alcalde de Almería llamó al señor Fuentes, entregándole las llaves en donde tenían almacenadas las patatas, que fueron objeto de tantas protestas que nosotros explicamos ya a nuestros lectores.

Tuvieron la pretensión el señor Alcalde, de que el importe de la venta se devolviera a su dueño, que representa a la sociedad Córdoba Ruano y Compañía Ceferino Fenoy y Sola, pero el señor Fuentes sostuvo el criterio de que habiendo sido decomisadas las patatas, estas habían de venderse a 25 céntimos el kilo, entregando su importe a los asilos y repartiéndolas entre los pobres.

Prosperó este criterio del señor Fuentes, muy estimable y muy acertado y durante el día de ayer, el pueblo con gran regocijo adquirió las patatas quince céntimos más baratas que de costumbre.

Nosotros hemos de hacer algunas manifestaciones. No combatimos al alcalde por sistema. Al contrario, en muchas ocasiones hemos tenido frases de aplauso para su gestión y ésta es la mayor prueba de nuestra imparcialidad. Lo que hizó anteayer, no podía pasar en silencio por nuestra parte. Somos de los que no se detienen ante nada y ante nadie. Si el señor Moreno Gallego hubiese insistido en su descabellado propósito, nosotros tenemos el pensamiento de combatirlo sin compasión. Si el rectificó a tiempo, no tenemos nosotros porque insistir en los ataques. Dice el alcalde que hizo lo que hizo

porque ignoraba que hubiese intervenido el señor Fuentes en el asunto. Indudablemente que tal confesión llega a destiempo. Eso se hace con seriedad sin exaltaciones. Quien no se para a estudiar los asuntos corre el peligro de fracasar.

Además, el alcalde de Almería debe saber una cosa. Que la empresa Córdoba Ruano y Compañía hizo ya muchas cosas en perjuicio de Almería y no se le puede tener tantas consideraciones. Muchos días en que estaba desabastecida la Alhondiga, estos señores exportaban vagones y vagones de patatas. Y es hora de que acabe este privilegio porque hace daño a la ciudad y nada bueno dice el Ayuntamiento.

En realidad el éxito de esta empresa corresponde al señor Fuentes. Su energía y su entereza ha producido un bien al vecindario que no se oculta para aplaudirle deseando que perseveré en su labor hasta conseguir que acabe tanta explotación y tanta iniquidad como sufre el pueblo.

La plaza de Abastos es el mayor peligro que tiene Almería. Los fraude que allí se cometen pueden acabar a poco que el señor Fuentes se lo propone. Lo que hizo anteayer puede ser la iniciación de una campaña de saneamiento que limpia a la ciudad de tantas miserias.

Muy bien señor Fuentes. A los aplausos del vecindario, una los nuestros efusivos yperseveren en su obra en bien de esta abandonada ciudad.

tarias en cambio se ha ordenado a los betuneros que lleven gorra y boina.

Así se sirve admirablemente al país. No es que nos parezca mal la medida de los betuneros, pero que además de esta se han de adoptar todas aquellas necesarias.

No resulta humano, que la única medida de previsión sea la de los betuneros.

Celebraremos su total alivio.

—Después de obtener brillantes notas en el preparatorio de Medicina, ha regresado de Murcia, el aplicado estudiante don Francisco Yéamos.

Le felicitamos.

—Ayer marchó a Madrid en el tren correo el rico comerciante don Francisco Lupiñón, aspirante a la representación parlamentaria por el distrito de Berja.

—Han llegado de Granada los comerciantes don José Zóilo Díaz y don Antonio Ortíz.

—Para Tabernas ha salido don Manuel Bellver Oña.

El Gobernador de regreso
En el tren correo llegó ayer tarde de Madrid, el Gobernador Civil de la provincia don Juan Sánchez Domenech.

La primera autoridad trae buenas impresiones para la solución de los asuntos que a la Corte le llevaron.

—Donde están las brigadas sanitarias?

En Almería se crean con mucha frecuencia organismos y se organizan servicios, que luego resultan; los primeros inútiles y los segundos no pasan de intenciones.

Hace algún tiempo, cuando la terrible epidemia de gripe causó tantas víctimas en nuestra Ciudad, el Inspector Municipal de Sanidad hizo un proyecto para que se pusieran en práctica servicios con que contrarrestar los efectos de las enfermedades.

Entre ellos figuraban las brigadas sanitarias que con su funcionamiento se hicieron higienizar la población.

Acuerda el Ayuntamiento la constitución de las mismas, y se dan los nombres de los que la habían de formar y ni siquiera la hemos visto actuar.

Los efectos que hubiera reportado a la higiene pública indiscutiblemente hubieran de ser grandes, por que funcionando cada grupo, forzosamente conocerían las necesidades de los distritos y estas se remediarían con rapidez.

Por humanidad, debe ordenarse su inmediato funcionamiento, ya que tan poco cuesta al Ayuntamiento.

Porque de otro modo, a cualquiera se le puede ocurrir preguntar por las referidas brigadas y las autoridades tendrían que contestar a semejanza de la gramática de Ollendorff.

Si no funcionan las brigadas, sani-

para que no resultase disminuida la proporcionalidad de la representación obrera y patronal en perjuicio de aquella al que designasen Vocales por si algunas de las sociedades que lo habían hecho que eran patronales.

Tomada en consideración la indicación expuesta se acordó el suspender la constitución de la Bolsa y rogar al señor Gobernador Civil que indicase las asociaciones obreras agrícolas legalmente inscriptas con vista de sus reglamentos así como consultar al Ministerio el radio de acción de la Bolsa de Trabajo de Almería en relación con los pueblos de la provincia y que por el señor Presidente se procediese obtenidas las respuestas aplicadas en la forma más oportuna para dar cumplimiento al Real decreto citado.

Un mulo muere hidrófobo

Ayer mañana murió el mulo que poseía el Ayuntamiento para los servicios de policía urbana.

El animal ha muerto hidrófobo. Hace aproximadamente un mes un perro rabioso que había en el Parque municipal se soltó de la cadena en que se hallaba sujeto y acometió al mulo.

Este defendióse a pares de coces lo grande matar al can hidrófobo, pero tuvo la desgracia de ser alcanzado por un mordisco inoculandole el terrible mal.

Hemos oido decir que el último día en que prestó servicio el finado mulo acometió a uno de los operarios de la limpieza, mordiéndole pero sin que el bocado le encarnara.

El lamentable descuido de tener las caballerías próximas al sitio donde se llevan a los perros, le cuesta en esta ocasión al municipio la pérdida de un fiel servidor, aunque sea cuadripiédo, y el consiguiente desembolso al tener que comprar el que ha de sustituirle.

Coros y Coreros

Para el domingo

La novillada del domingo próximo ha despertado verdadera expectación entre los aficionados.

El ganado encerrado en los corrales de la plaza, expuesto ya al público es de buena presentación y bonita lamina.

La convención de toreros es inmejorable; «Herrérin» es un novillero muy completo en todas las suertes como ya hemos tenido ocasión de verlo. El paisano «Guipú», se trae lo suyo en cuanto a valentía y a la hora suprema y en cuanto al sevillano «Rojo Chico» tenemos entendido que es un torero muy aceptable.

Con un cartel que cuenta con estos alicientes no es aventurado predecir que el domingo habrá un lleno en la plaza de todos.

Ayer tarde llegó en el tren correo Saúl Ballesteros «Herrérin».

Relampaguito

Leemos en un periódico de Granada; —Julio Gómez «Relampaguito», tan olvidado injustamente por los empresarios, además de las corridas de feria de Almería, ha firmado una en Manzanares, otra en Tortosa y la del 31 de Agosto en Requena.

Dej apoderamiento de dicho espada se ha encargado nuestro buen amigo Manuel Acedo (hijo).

FAROLES

Vida judicial

Absuelto

En la sección primera de la Audiencia se celebró ayer la vista de la causa seguida en el Juzgado de Almería, contra Francisco Rodríguez López, sobre falsoedad.

Informó brillantemente el letrado don Manuel García del Pino.

El Juzgado dictó veredicto de inculpabilidad, y en su vista la Sala absolvió al procesado.

En esta causa ha actuado de procurador, el señor Escobar.

Suspensión

El juicio de la sección segunda fue suspendido por incomparación de uno de los procesados.

Ha sido instruido en el juzgado de Huercal-Overa, contra Diego Martínez y otros, sobre disparo y lesiones.

Señalamientos para hoy

Sección primera.—Causa del Juzgado de Almería, contra Felisa Uclés Haro, sobre corrupción de menores,

Abogado señor R. Sanchez; procurador, señor Moreno.

Sección segunda.—Causa del Juzgado de Huercal-Overa contra Diego Molina y otros, sobre disparo y lesiones.

Abogados, señores García del Pino y Rovira; procuradores, señores Griso y Pérez Gallardo.

Jueces municipales

Han comenzado en la Audiencia Territorial de Granada los trabajos para la renovación de los jueces municipales para el cuatrienio de 1920 a 1923.

Se han remitido a los gobernadores civiles de las cuatro provincias del Territorio los anuncios de los pueblos que entran en la renovación.

Los aspirantes a dichos cargos podrán entregar en la Secretaría de Gobierno de Audiencia Territorial sus solicitudes documentadas, en el término de 30 días, contados desde el siguiente al en que aparezcan los anuncios en los Boletines Oficiales.



El Delegado de Abastos y Presidente de la Comisión, don Manuel Fuentes González, de quien tanto se habló ayer hacia el efigies de su entereza de carácter en la cuestión de competencia establecida con el Alcalde, en el famoso asunto de las atas.

De la Farándula

Las noches e Variedades

A campo traviesa

Hermosa jornada la de anoche! Difícil sería determinar a quien corresponde en mayor grado, el excepcional triunfo de la velada; si al núcleo de artistas que de modo tan portentoso dieron vida a la pieza dramática, o al autor que imaginó obra de tanta intensidad y de tanta belleza.

Porque hay que reconocer para delicia de los que tuvimos la fortuna de presenciar esta representación, que no hay manera de superar la interpretación de una obra, como la que anoche hicieron los actores que orienta el joven maestro de estética Martínez Sierra. Todos ellos y cada uno, aun la figura más modesta lograron el triunfo de igual manera.

Puede decirse, que cada cual estuvo anoche en primer actor, en su momento culminante y su punto aproveycharlo sabiamente para mostrar su talento. Dieron realidad al dicho vulgar de entre bastidores, de que no hay papel insignificante para un cómico bueno. ¡Con cuánto talento hizo su tercer acto Ricardo de la Vega! Tuvo un acierto admirable en su escena final. Creación magnífica la del difícil Enrique. No cabe hacer más de lo que hizo el señor Hernández, sosteniendo el carácter durante la noche toda.

¡Aquel Juan de Dios; aquel gaucho legendario qué bien mostrado por Fernando Aguirre! El señor Colillo naturalísimo.

El señor Peña, ajustado en su ingrato papel, las señoritas Gelabert, Almarcha, Sanz, la señora Síria: todas entonadas, concienciadas; Catalina Bárbara, portentosa. Aquella Isabel, aquel carácter tan lejano de la niña ingenua, encontró en el talento ilimitado de su genial interprete su medio de expresión más perfecto.

Los acentos más desgarradores de su alma atormentada por el dolor, sus gemidos, sus lágrimas, sus sollozos, en el alma exquisita de Catalina Bárbara, a través de su Arte, conmovieron hondamente al auditorio.

Todos, en fin, compenetrados perfectamente con el pensamiento del

autor y expresando con todo acierto cuanto aquél ideara.

Y algo dice esto, por lo pronto de la calidad de la obra. En una comedia mala podrá poncer un actor, cuanto talento posea; lo que no podrá poner nunca, aunque se lo proponga él mismo, es el noble estusiasmismo, la emulación, que anoche pusieron estos artistas notables, en la comedia de Sassone.

«A campo traviesa», es una realidad, no es una promesa. Es la obra de un escritor cuajado. Podrá llevar en su desarrollo alguna ligera laguna, pero en esa laguna no encontraremos ni una sola inexpérience.

Y no solamente encierra el conflicto de almas de la fábula dramática, sino que además otro interés de orden afectivo y patriótico corre mansamente desde el principio, bajo la trama, subiendo a flote gallardamente al final de la obra. Estamos seguros, que ha de hacer más la comedia de Sassone, por la aproximación cordial hispano americana, que todo el enorme farrago de propaganda, que perpetúa el imponente señor Rodríguez Sampedro.

En toda la obra hay interés y desde el primer acto nos damos cuenta de hallarnos ante un dramaturgo considerable. Tiene aciertos magníficos y momentos en que la emotividad es sugerida de forma original y bella.

«A campo traviesa» es una obra de arte. Un trozo de vida y de dolor. La obra de un artista que fundió su arte en el dolor de la vida.

Una coda sentimental viene a la pluma ahora. Hace unos años, los suficientes, para que al evocarlo, la melancolía no nivada, llegó, como ave errante, a este rincón provincial, el autor de la comedia, que modestamente acabamos de reseñar. Unas palabras y un fuerte apretón de manos, alumbraron en aquél en momento una amistad, «estallante», franca y cordial. Al calor de ella, supimos en intimas confidencias de sus nobles ansias de ideal, de arte, en fantásticos planes y aventuras. Esuchabamos con fe al autor de aquel libro admirable «Vórtice de Amor», seguros de que tarde o temprano, llegaría la cristalización de aquellas ilusiones.

Por eso hoy, que llega a nosotros de nuevo en su comedia admirable, envuelta en el prestigio y el lustre de este nuclo de comediantes, seale permitido al cronista, para satisfacción de su íntimo regocijo, enviarle al poeta que anoche supo deleitarnos y conmovernos, el testimonio de esa alegría nuestra, al artista, que como un ave errante, pasó un día, hace años, por este rincón provincial, sonando...soñando...

¡Amigo Sassone: un abrazo!...Te acuerdas....

Pedro DE LA FUENTE

Optica

Física, Matemáticas, Electricidad,

Se sirven toda clase de cristales con arreglo a prescripción facultativa

RELOJERIA FRANCESA

Relojería Pérez

Príncipe núm. 22. ALMERIA

Sección necrológica

Anteayer falleció repentinamente en esta capital el que en vida fué nuestro querido amigo don José Joaquín Fernández.

Era el finado hombre modesto, sencillo y afable en su trato. Fué un empleado honrado y laborioso, que supo captarse el aprecio de sus jefes.

Todas estas bellas cualidades le hicieron granjearse grandes simpatías, habiendo sido su muerte muy sentida.

De todos veras nos asombramos al justo dolor que embarga en estos momentos a la familia del finado, deseándose cristiana resignación para sobre llevar tan sensible desgracia.

A los Republicanos

Debiendo procederse a la rectificación del Censo Electoral dentro de més actual, se ruega a los de la capital concurren al Circulo del Partido, cal y el Angel, uno, de 2 de la tarde a las 12 de la noche, todos los días y den los datos necesarios para las inclusiones que deban realizarse.

DIANA

Baños de mar templados

La autonomía universitaria

(Colaboración especial de DIARIO DE ALMERIA)

CRONICA

Carretera adelante

Cuando la carretera se curvaba lentamente para internarse en un monte de encinas incalculables, dejando las praderas vencidas atrás y después de haberse hecho puente sobre los ríos del río humilde, se hizo la hora crepuscular y el anuncio de la llegada de la noche, adquirió el paisaje un tono de melancolía, que no era solo la melancolía emanada del sol que frenó lúdicamente perdió su poder, haciendo amarillo y cayendo blandamente rendido en el ataud de las montañas; era también la dispersión de todos los sonidos que habían sido orgías de armonías melodiosas en la tarde radiante, era la ruina de todos los colores —el verde de los áboles, la púrpura de las amapolas, el blanco deslumbrante de las flores espinas, la amarillez de las madreselvas y el azul del cielo— para ir haciendo verdes hombreros, que es el vestido en que el campo sume en la noche, para aguardar en un reposo saturado de serenidad, la nueva caricia del sol.

Y en el momento de tránsito, solemne, apareció ante mis ojos, llevando a la carretera por una estrecha vereda transversal del monte, una chiquilla, con señales de sueño haber vivido diez primaveras, gordezuela y pulida como un angelote de reteble, encaramada en lo alto de un caballo sencillo de alzada gigantesca, y llevando la cuadra a su cuidado, además del muy imperativo de no venir al suelo y desde aquel trono de la necesidad al guardiar el tesoro de los recios cañeros repletos de leche espumosa nubidez en el fondo del amplio se-163.

Y, como a la vera del sitio en que nos encontramos habíamos una fuente-cilla, que tenía manantial casi en el borde de la carretera, entre la fortaleza de nubes peñas bruñidas por el sol, y la geléa de unas flores que solo son patrimonio de los campos incultos, la niña sedienta de un caminar fatigoso, bajo el fuego del sol y en el tormento del trocillo duro de la cabalgadura, con una gentil pirueta que solo habíamos presenciado en los circos, apoyóse llorera y fué a saciar la sed en el agua purísima que recibió como una ca-los

ricia la presencia de aquella boca caliente roja y ávida.

Entonces fué cuando el disponerse a la riada a trepar a su alto sitial, hubo de refrenar su prisión, reteniéndole al conjuro de mi voz que corona supe hacerse dulce y amparadora, y así, al pie del rosal silvestre que se había florecido en miles de blancas rosas, con el encanto de su cuatro pétalos mi amiguita (pues ya lo era desde que la vi) me supo dejar admirado con sus palabras que era cada una ruda sensación destellada de su fortaleza de alma, de su prematuro envejecimiento frente a la vida.

Ella, la niña tan risa la que era espejo de nuestras hijas y nuestras hermanas tan mimadas en sus hogares, nadie sabía del amor de la madre ni de sus besos, ni de su empedrada sombra que valse en vigilar eternamente el suyo candado de la virgen negra. Nada sabía de esos juguetes que abren como con rayos de sol, el alma blanca de los chiquitines para deslumbrarlos con la dorada alegría de sus cascabels y sus sedas, de sus colores extravagantes y sus místicas despiñeculadas. Ella no había sido niña niña, no tuvo una mano piedra que alisase los cabellos de oreo, ni pasóse sus dedos como pétalos de jazmín, ni oyó la voz encariciadora que vertiera en su corazón el ronquido de ternura, que es el que subiendo a los labios se hace risa, esa risa que es como una campana de cristal, inseparable de los labios encendidos de los niños.

Pero en sus palabras, mientras se iba desenvolviendo, nuestro diálogo no había ni un sonro de amargura de desesperanza, de deseo, por el contrario ella se encontraba orgullosa de ser prematuramente mayor, de rondar cada día culto al trabajo, de ayudar al padre arisco sin dolerse de su desasosiego.

Era toda una voluntad, en un cuerpo débil y la petrea recia dureza de su espíritu que hizo vibrar en toda la gama de vibraciones sentimentales, viéndonos pequeño ante ella, por que ella había sabido en su corta vida remontarse por sobre las variidades del vivir convencional, para saber mostrarse orgullosa de su trabajo duro, desdoblando el halago en el begarr y el feticio graso de la risa que pasa, como desfondó hacia la puerilidad del miedo al cruzar, en noches sin luna espesas encinas del monte.

Que implacable maestra en la vida!

JUAN LEIR DO

Cribuna obrera**Los camareros**

Hoy Sábado a las 12 de la noche celebrará junta general extraordinaria en su domicilio social Tenerife 10, la agrupación general de camareros, cocineros y similares.

Se tratará en esta reunión de las encuestas del trabajo y jornal que disfrutan actualmente los camareros y de las medidas adoptadas por la Junta Directiva.

Notas mineras

Don José Manzano Arévalo solicita la propiedad de esnarcientes perteneciente de mineral de hierro con el título de «Santa Ana» número 3461 en término de Minas para que se llamen Cuestas Blanca y Barranco del Chueco.

Movimiento de viajeros

Han llegado a Almería los siguientes viajeros hospedándose en los hoteles que a continuación se presentan:

Hotel Simón.—Don José Zóilo Ocio y don Antonio Ortado de Granda y don Benito Junquera de Guadix.

Hotel Continental.—Don Manuel Bellver de Tabernas y don Daniel Zeballos, don Sotero Martínez y don Tomás Giménez de Málaga.

Hotel La Perla.—Don Mateo Salas de Vélez Rubio, don Francisco Escobosa de Buenos Aires y don Francisco Martínez de Gata.

Hotel Comercio.—Don Evangelio Romero de Granada.

Hotel Victoria.—Don Manuel Machado de Alcolea; don Antonio de Castillo y don Antonio de la Pradera de Madrid; don Antonio Giménez de Dalias y don Felipe Borruel de Santafé.

DIARIO DE ALMERIA
es el periódico de mayor circulación
de la provincia

A la memoria de González Besada

En el último número del Boletín Oficial del Obispado apareció un Real Decreto en el que se dispone que, en todas las Parroquias, Iglesias, colegios y conventos se celebren solemnemente misas por el eterno descanso del Excelentísimo señor don Augusto González Besada.

Además se dispone que a dichos actos se inviten las autoridades locales.

Contra las bebidas alcohólicas

Comunican de Nueva York que la ley prohibiendo la producción de bebidas alcohólicas debe entrar en vigor el día 1 de Julio. Sin embargo, en ciertos Circuitos se asegura confidencialmente que el Presidente de la República de los Estados Unidos de América estará desmovilizado el día 1 de Julio para la desmovilización del ejército ante la terminación del verano, y en tal caso, la ley no entrará en vigor hasta mediados de Septiembre, según la enmienda constitucional; sin embargo, los enemigos de la ley descartan dicha probabilidad.

La Liga Nacional de oposición a la prohibición anuncia que acudirá a los Tribunales para que estos declaren ilegal la prohibición, basándose en que han cesado las hostilidades.

Ha acusado a sus miembros que de todas maneras continúan a vender cervezas y vinos de postre y graduación.

La Dirección del Magistral Hotel ha anunciado que cierra a una media, que empezará a las cuatro de la tarde. Antes de media noche se celebrará una subasta de todas las botellas que quedan en las cuevas, que serán llevadas a las mesas de los comensales, los cuales podrán así contagiarse hasta por la mañana la celebración del día en que la ley ha sido puesta en vigor.

El café de Baux Águila establecimiento muy popular, abrirá durante la noche del 30 de Junio al 1 de Julio un «bar exclusivamente para mujeres», que podrá así celebrar la festividad.

En los Casinos también se celebrarán subastas del contenido de

las cuevas, que será adquirido por los socios, que en la mayoría de los Circuitos han hecho constituir armarios para su uso particular.

Los almácigos de vinos han hecho durante las últimas semanas grandes negocios. Un gran vinatero ha manifestado que durante la última semana ha triplicado sus ventas. Otro ha dicho que hace uno días recibió una orden de Champagne de 20.000 dólares. También manifestó que las ventas de 5.000 y 10.000 dólares eran frecuentes.

También en provincias han ocurrido incidentes, algunos graves; pero la mayoría festivos, con motivo de recordar el día de ponerse en vigor la ley.

Los estudiantes de la Universidad de Cornell se trasladaron a lo alto de una colina, llevando consigo un barril de cerveza y varias cajas de whisky. Después de apurado el líquido, a uno de los estudiantes se le ocurrió la idea de ir a la Universidad, en cuya plaza se eleva la estatua de Ezra Cornell, el fundador de la famosa institución que debía descalificarse dos días después.

Los conspiradores, sin ser vistos, realizaron estas operaciones con la estatua. El resultado de ello fué que, cuando se tiró del cordón para descubrir la estatua, ésta se presentó ante los ojos de centenares de espectadores distinguidos, rodeada de montones de botellas, y descansando su mano derecha sobre un barril de cerveza.

Boletín Religioso**Santoral para hoy**

SÁBADO.—Santos, Zoá, mr. Miguel de los Santos, conf. Filomeno, vg. Cirilo y Tifina mártires.

La Misa y Oficio divino son de San Antonio María Zárate con rito doble y color blanco.

Santoral para mañana

Domingo.—Dominic. 4: después de Pentecostés Santos, Romulo, ob. Lucía vg y mr. Domínguez, vg. Isaías, prof.

La misa y Oficio divino son de la Domingo 4: después de Pentecostés con rito semidoble y color blanco.

Jubileo Circular.—Hoy en el Oratorio de Jesús.

Misa.—En la Basílica de Santa Antonia de Padua.

Triduo.—En acción de gracias a Jesús sacramentado en el 4º aniversario de la Constitución del Jubileo Circular en Almería se celebrará un solemne triduo en la Parroquia de San Pedro durante los días 11, 12 y 13, predicando en ellos el Rydo. P. José Ballón, Prior de los Dominicos.

Santo Rosario.—Se rezará en todas las parroquias y Iglesias a las 8, cantándose al final la Salve de Santo Domingo.

Novena.—Continúa todas las tardes en los Jesuitas hasta el día 8, terminándose con la procesión solemnísima de la imagen del Corazón de Jesús.

Advertencia.—Mañana el ejercicio del jubileo en la Parroquia de San Sebastián se adelantará una hora, de suerte que se dará a las seis para así facilitar el poder ir a la procesión de los Jesuitas.

Varias informaciones**Movimiento marítimo**

Buques entrados en el día de ayer:

Ninguno.

Buques despedidos:

Laud "Virgen María" para Ma-

líl con efectos de construcción.

Pallebot "Emilia" para Garrucha en la tarde.

Remolcador danés "Em. Z. Svitzer" para Cádiz con su equipo.

Registro Civil

Nacimientos.—Antonia Giménez Martínez e Isabel Fernández Isidro. Defunciones. José García Rosa, Carmen Otega Espinoza, Luisa Gallardo Esteban y Pilar Ventaja. Matrimonios.—Ninguno.

Movimiento carcelario

Ayer ingresaron en esta prisión José Coca Sánchez, Isabel Hernández López y María Hernández López.

Fue puesto en libertad José Sevillano Cano.

Droguería del Santo Cristo

Surtido en pinturas de todos matices para fondos de Buceos, edificios y para pintar al óleo. Aceites minerales, gresas.

Específicos nacionales y extranjeros.

Fotografía en general.—Carburante de Ciclo, o'90 kilo.

JOSÉ TORO GARCIA.—Santo Cristo 2, ALMERIA

Antes de comprar en otra Droguería consultad precios

GRAN RESTAURANT**EL MONTAÑES**

Acaba de abrir al público elegantes comedores que pone a disposición de su distinguida clientela. La cocina cuenta con personal competente, hallándose a su frente un asimado maestro. Lea bocaditos más refinados, mariscos y variedad en salsas riquísimas, son la especialidad de esta casa.

SERVICIO A LA CARTA — ENTRADA A LOS COMEDORES

EL MONTAÑES

Calle San Francisco núm. 1.

Banco Español de Crédito

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS

Agencia de Almería

CAJA DE AHORROS.—Las imposiciones en la Caja de Ahorros presentan un interés de tanto en tanto acumulable de 20 de Junio y de 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y retirar fondos en cualquier momento sin previo aviso.—Horas Caja para las cuentas de ahorro: de 10 a 12 en los días laborables.

PEPTONA ORTEGA

Es el mejor tónico y nutritivo para convalecientes y personas débiles. Recomendado contra la inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo. Pídase en farmacias y en la del autor, León 13, Madrid.

SOSA CAUSTICA

En tabletas con 70 a 7 barriles
de unos 250 kilos.

En terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos.

CASA FERRERA

ALMERIA

SOLUCIÓN BENEDICTO
DE GLICERO-FOSFATO DE CAL, CON
CREOSOTAL
Infallible contra la Tubercolosis, Catarras crónicas, Bronquitis y Debilidad general.
Depósito: Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid, y de venta en principales farmacias y droguerías.

BALNEARIO DE SOBRON Y SOPORTILLA**EL VICHY ESPAÑOL**

SOCIEDAD ANÓNIMA
Dista de la estación F. C. de Miranda de Ebro 17 kilómetros. Automóviles del establecimiento para todos los trenes. Agua caliente y fría en las habitaciones. Nueva hidroterapia con baños de lodo. Conciertos los jueves y domingos. Teléfono. Teléfono y Correo. Lujoso pabellón independiente, para familias. La cocina es de las mejores de España en su trato.

MANANTIAL SOBRON.—Orina, Gota, Diabetes, Ráfizone, etc.
MANANTIAL SOPORTILLA.—Maravillosos para el estómago. Siete medallas de Oro en París, Frankfurt, Berlín, Amberes, Zaragoza, etc.

Notas municipales

Suelta desierta

Ayer a las doce terminó el plazo para la presentación de pliegos obstante la subasta del impuesto sobre la exportación del pescado, no habiéndose presentado ningún licitador.

En la próxima sesión municipal se dará cuenta para acordar la rebaja que ha de sufrir tipo de 100 000 pesetas que era al señalado.

La bata y la gorra

Por orden del alcalde han comenzado los agentes del municipio a recoger a los gofilos que se dedican a limpiar botas, disponiendo que los gitanillos sean conducidos al Aíto y a los demás se les ha ordenado que usen gorra con número y uniforme que bien puede constar en una bata.

Fábrica de curtidos

El alcalde ha ordenado el envío del Boletín Oficial de un edicto para oír reclamaciones en el escrito presentado por doña Margarita Pret Rodríguez solicitando autorización para instalar una fábrica de curtidos, en la Plaza de la Mula (Barrio Alto).

Se han emitido todos los informes técnicos en este expediente y el del Teniente de Alcalde del distrito.

Solicitud

Don Fernando Beloso Ruiz ha solicitado del Ayuntamiento se le de baja en el padrón de vecinos de esta capital.

Sillas y vejadores

Don José Cañadas Ruiz, solicitó ayer licencia para colocar sillas y vejadores frente a su establecimiento situado en el Paseo del Príncipe.

Una caseta

Juan Abad Plaza, ha solicitado licencia para establecer una caseta para la venta de buñuelos en la calle de Reina Regente.

en todas sus formas, Gota, Calculoso y Litiasis Uricas, Ciática

ANTI-URICO WEISS

FORMULA: Ácido Quinico 20 centigramos
Citrato de litina 20 idem
Aspirina 50 idem
Lactosa C.S.

Preparado por el doctor FUERDA

De venta Farmacia del GLOBO, P. del Príncipe, 19. La caja de 24 sellos CINCO pesetas. Representante y depositario Andrés Pío Vallés ALBOX (ALMERIA)

Compra de toda clase de

Monedas de Oro
y Billetes Extranjeros
Salvador Romero y Hermanos

M., Paseo del Príncipe, 10

De quintas

Enrique García

Casa especial en la confeción de peinazos y en bisutería para caballeros y postizos de fantasía. Especialidad en tintes para el cabello. Se compra toda clase de cabello.

Regalos 53, Almería

Invento sensacional

Salud del cabello del Hay

Usando este preparado maravilloso nunca tendrás canas ni serás calvo, es la preparación más satisfactoria para desvelar el cabello encanecido su color natural y el brillo y belleza de la juventud, para bigorizar el cabello, quitar la caspa rápidamente evitando la caída del pelo y la calvicie. Deliciosamente perfumado, suaviza el pelo de manera que cuando se peine queda en la posición que se desea.

No es una sustancia pegajosa, no mancha el cuero, ni los vestidos, lo que demuestra que no es un tinte.

Imprime al cabello su aspecto de la juventud, si V. usa este preparado de acuerdo con las instrucciones que se dan en cada botella, llegará V. a tener un cabello abundante y de su color natural.

Muchas personas que lo han usado han eliminado por completo todo vestigio de canas, caspa y calvicie y esto usando solamente una botella.

Fabricado por Philo Hay Specialties y Campaña.

Nervax N. J. E.U.A.

Depositorio general para España (Perfumería Venues) W. Tellez - Puerto de Purchena 4 - Almería.

DIARIO DE ALMERIA
es el periódico de mayor circulación de la provincia.

De quintas

de Adra para la ejecución de senda de autos de mayor cuantía a instancia de don Rafael Carbonell Botella.

Detención de un reclamado

En Huercal Overa ha sido detenido por la guardia civil Pedro Asencio García (nº) Castellón, que se hallaba reclamado por el Juzgado de Instancia de aquel distrito por el delito de estafa.

Varias multas

El gobernador civil interino señor Basurdo multó ayer en 75 pesetas a Isabel y María Hernandez Lopez por blasfemia y cometer actos contra la moral.

También multó en igual cantidad a José Cesa Sanchez por escandalizar en la vía pública y usar armas prohibidas.

Los tres multados ingresaron en la cárcel de quincena.

Requisito: la

El teniente Juez Instructor del Regimiento de Cezadores de Vitoria cita para que comparezca en el término de treinta días a Eugenio Lopez Landinez natural de Dalias, encasado por falta grave de primera deserción.

Repartimiento general

En la secretaría del Ayuntamiento de Alba ha quedado expuesto el público para oír reclamaciones, el repartimiento general formado para el corriente ejercicio.

Sobre un expediente

El Doctor Perez Cano, F.C.I. en el excedente para el ingreso en la orden civil de Beneficencia del médico don Emigdio Nieto Garcia, cita a todos los que quieran declarar en pro y en contra de los fundos hechos por la Comisión Permanente de la Junta provincial de Sanidad.

Subasta de fincas

El Juzgado de Primera Instancia de Berja anuncia la venta en pública subasta por término de 30 días de dos casas encierra tasas en término

de peligro de la infección tifídica.

Horas de consulta de 1 a 3, Puerto de Purchena 6, altos de la confitería Sevillana.

Tónico KROMWELL.—Neurastenia, Anemia, Debilidad, Convulsiones, Embarazo.

Pectoral CROWELL. Bronquitis, Tuberculosis pulmonar, Tos, BIONAL.—Excelente tónico inyectable.

Productos elaborados en el LABORATORIO INTERNACIONALPI COMAR RETIRO — Madrid.

DEPOSITO: Don José Romero Rivas, Paseo del Príncipe. — Almería.

Se alquian tres casas en el Patio de Giménez, cuyo alquiler mensual son de 7'50, 8 y 8'50 pesetas mensuales.

Para informas: Pasteria «Isla de Cuba».

Se hacen trabajos a máquina a Procuradores, Abogados y particulares.

:-: PRECIOS MODICOS :-:

Razón: calle de las Huérfanas, número 9, piso bajo.

Ocasión

S se vende un pequeño cortijo muy cerca de la capital con cuatro horas de agua. — Razón Murcia 3, principal.

¿Es usted enfermo de clatica reumatiismo articular?

Consulte a su médico sobre la conveniencia de tomar la inyección de oxígeno. También es útil en las Diabetes, Uremia y Diabète.

No pierda usted tiempo.

Este tratamiento conviene. No necesita usted abandonar sus negocios.

Alquilamos el aparato necesario por una peseta diaria.

“Aguas Oxigenadas” — Retiro Madrid.



Se vende

o transpuso un acreditado establecimiento de bebidas sito en la Plaza del Carmen número 5.

Podrán informarse de las condiciones de venta etc, etc, en el mismo establecimiento.

AURELIA

Fábrica de Teléfonos instalados, José Suero Martínez, 22

VIAS URINARIAS

Consulta especial de enfermedades a cargo del Doctor

D. Baldomero Gómez Casas

Médico de esta prisión provincial. Ex-ayudante del Dr. Pulido. Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Tratamiento de enfermedades veneras.

Horas de consulta de 2 a 4 en su domicilio Plaza de Muñoz, principal contigua a la calle de la Reina.

Dr. Eduardo Pérez Cano

Consulta especial de enfermedades veneras o sifilíticas.

Análisis de sangre, espúnticos, orina y demás productos patológicos.

Tratamiento antirrábico completo.

Cld. 2: de 2 a 4.

ELIXIR ESTOMACAL

de Saiz de Carlos (STOMALIX)

Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, errando las molestias del

ESTOMAGO E
INTESTINOS

el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, a veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.

De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten facturas a quien las pida.

Clases de francés

Para señoritas

Por profesora diplomada en Centros oficiales franceses

Plaza de la Princesa

ACADEMIA PREPARATORIA

DE CORREOS

Dirigida por los oficiales del Cuerpo

— Señores Arrieta

Plaza de los Olmos, número 1. Preparación completa para las próximas oposiciones.

Profesorado técnico en todas las asignaturas.

Las convocatorias son anuales, y se ingresa con el sueldo de 3.000 pesetas.

Relojería Suiza

DANIEL DE SANTOS, (Óptico)

Paseo del Príncipe, 14, esquina a Sebastián Pérez

Relojes Longines, Omega, Zeluth, Election, Juvenia, Roskopf

Patent y otras marcas

Joyería, Platería y otros artículos para regalos

Compra y cambio de plata, oro, platino y alhajas

LA CASA QUE MAS PAGA

¿Quieren ver lo más selecto para la temporada de verano a precios muy económicos?

Visiten los Grandes Almacenes

San José de JUAN MORATA

Tiendas 15 y Azara 2

Los almacenes más surtidos — Grandes novedades — Los que más barato venden —

Extraordinario surtido en lencería, sedería, fornería. Veiles estampados y lisos, immense surtido desde 60 ptas. en adelante. — Especialidad en mantones de manila bordados y negros lisos. Inmerso surtido en equipos de baño, juegos de cama, mantelerías, Stores, visillos, caminos para Sra. bordados, desde 2'50 ptas. en adelante. — 5.000 blusas últimos medios a precios muy económicos. Comprar los géneros blancos de estos almacenes por ser los de mejor resultado. — NOTA IMPORTANTE: Los géneros negros de estos almacenes son inalterables.

PRECIO FIJO.—Se hacen expléndidos regalos a los compradores

Servicio telegráfico y telefónico

Últimas noticias de Madrid, Provincias, Extranjero

Servicio para "Diario de Almería" de nuestro Corresponsal especial en Madrid, Sr. Sánchez Ortiz.

Firma regia

El presidente del Consejo de Ministros señor Maura ha despachado hoy con el Monarca poniendo a la firma de Don Alfonso un decreto referente a Enseñanza mercantil.

Puso también a la firma del Rey otro decreto ascendiendo al cargo de Almirante de la Armada el General Miranda.

Ha cesado en su cargo el exdirector general de Seguridad señor la Barrera

"La Gaceta" publica en el número de hoy un decreto del Ministerio de la Gobernación, disponiendo que, el General La Barrera que había sido nombrado delegado especial para los asuntos de orden público en Andalucía, cese en su cargo.

El Vizconde de Matamala, mejorado

El señor Maura conversando hoy con los periodistas les manifestó que había visto al ministro de Gracia y Justicia señor Vizconde de Matamala el que se encuentra muy mejorado de la indisposición sufrida ayer.

Oírcelo al presidente del Consejo que asistía a la sesión del Congreso.

La situación de Hontoria

La situación, políticamente aburda, en que se encuentra el ministro de Estado (monárquico) señor González Hontoria ha motivado un gran alard pro que entre éste y un senador liberal, intimo de Ramón.

Encontráronse al terminar la sesión de ayer del Congreso. El señor preguntó al ministro el resultado de la votación de la oposición de las izquierdas sobre la fórmula económica.

—Pues que hemos triunfado por 56 votos de mayoría—contestó el señor González Hontoria.

—Entonces, dimisión el Gobierno—dijo el senador.

—No hombre—replicó el ministro—si los que hemos triunfado no somos los liberales, sino los ministeriales.

LAS CORTES Senado

A las 4 declaró abierta la sesión el señor Alfonso Ruiz.

En los escenarios hay gran animación.

Se verificó la constitución de la Cámara.

Juraron sus cargos casi todos los senadores. Promejor los señores, Alzamora, Echavarría y Matamala.

Se procede a la elección de secretarios cuyos cargos han quedado en los señores, Guiray por 73 votos, Santesteban por 69; El Conde del Salto con 67 y Rebello con 65.

El presidente de la Alta Cámara señor Alfonso Ruiz, propuso el dictamen de la iniciativa. Manifestó que espera del patriotismo de todos los senadores una gran obra nación.

A continuación se elige la comisión de actas, Lívántides, seguidamente la sesión.

Congreso

Comienza la sesión a las 4 y 20, con bastante animación en las tribunas.

Preside el señor Francisco Fierros.

Actas aprobadas

En votación ordinaria son aprobados varias actas, sin que haya novedad en los debates.

La de Quintanar de la Orden

Se pone a discusión el dictamen del reto de Quintanar de la Orden.

El señor Alcalá Zamora impugna la elección, denunciando los actos de soborno realizados por el conde de Zubirán.

Relata la serie de atropellos y cesiones electorales cometidas en dicho distrito por el candidato ministerial y asume contra el gobierno al que dirige ataques durísimo por la forma en que ha desarrollado su política electoral.

Le contesta el señor Wais que defiende la validez de la elección, negando que esta se haya hecho en forma irregular como argumento el señor Alcalá Zamora.

Puesto a votación el dictamen se aprueba por 127 votos contra 67.

El famoso Vitorica. Prieto "aprieta" de firme

A continuación se discute el acta de Cáceres.

El Tribunal Supremo propone la proclamación de don Juan Vitorica.

Imponen el dictamen el diputado socialista don Ildefonso Prieto que con gran valentía denuncia hechos escandalosos cometidos en esta elección.

Dice que el cinismo de Vitorica ha dado margen a numerosos actos de corrupción y de soborno electoral.

Agrega que los elementos militares han llegado hasta complicar el ejército con sus corralazos.

Incidente ruidoso

Las últimas palabras del orador son escuchadas con murmullos de protesta en los bancos de la mayoría.

Interpuso el señor Martín Veloz diciendo: "Eso no es verdad y doy a S. S. un piezo para que lo demuestre."

Le contesta el señor Prieto rechazando con gran energía las palabras del señor Martín Veloz al que dice:

S. S. es un "baratero" que confunde el ruido escuchado de un diputado con el color verde del traje de la mesa del barato.

El señor Martín Veloz: No admite lecciones de personas del círculo del señor Prieto.

Este ecílico contestando en forma edáfica a tal insulto.

Interviene Vitorica

Al terminar de hablar el señor Prieto interviene el señor Vitorica que no tiene más argumento que a defender su decisión que el de injuriar al diputado socialista il mandarle la caja parlamentaria del naviero bilbaíno señor Echevarría.

Le replica el señor Prieto diciendo que a cuantos le conocen en Bilbao les consta su honestidad, que no puede ser pues a un entredicho por el señor Vitorica, el ocioso hombre de la villa.

En votación nominal se aprueba el acta de Cáceres.

Otros expedientes electorales

El señor Bertrán y Martínez combate la elección de Figueras.

El señor Serrano Jover defiende el acta de Berja, aprobándose.

(Advertimos a nuestros lectores que el original dice Berja, ignorando si ha habido error de transmisión por el distrito, I de Berja en la región catalana.)

El diputado republicano seño L. y el concejal de Génova.

El señor Figueras hostiliza al Gobierno por la política electoral que siguió en las últimas elecciones.

Contra Golcochecha y Matamala

Anuncia el señor Figueras que el martes próximo se ocupará de exponer un debate en el que formularán acusaciones contra los señores Golcochecha y viceconde de Matamala para demostrar la improcedencia de que continúen formando parte en el Gobierno.

Le contesta el señor Jover.

Como fina

Se aprueba en votación nominal el acta de Gerona.

También se aprueban las actas de Jerez de la Frontera, O Grove y Córdoba.

Seguidamente se levanta la sesión.

La Junta del Tonelaje

La Gaceta de hoy publica en su número de hoy una Real orden de solviendo la Junta Distrital de embarque de frutas establecida en esta capital.

El tesoro aumenta

La recaudación obtenida por la Hacienda estatal un aumento de siete millones y medio con relación a la del igual mes del año anterior.

DIARIO DE ALMERIA

es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Declaraciones de la Cierva

El ministro de Hacienda refiriéndose a los rumores de crisis ha manifestado que carecen de fundamento.

Hemos visto, al dí, de costumbres políticas. Lo ocurrido estos días tiene su natural explicación, pero confiamos en el patriotismo de todos los interesados en trabajar por el bien del país.

Las elecciones pasaron mucho, contribuyendo también el calor que aumenta la excitación de ánimos.

Preguntado si había vacaciones, contestó que a medida en cuanto se aprueba lo necesario para conseguir la autorización de presupuesto para el año, pues ello es imposible presentar una obra económica grande.

En Octubre, dí, realizaremos esta labor, pero mientras tanto necesitamos atender a las necesidades de la vida nacional.

La Bolsa

Interior 4 por 100, contado 77 10
Amarillizado 4 por 100 89 20

Item 5 por 100 97 85
Banco de España 52 00
Banco Hipotecario 852 00
Banco Hispano Americano 00 00

CAMBIO

De fr. a la vista, francos 77 50
Lones a la vista, libras esterlinas 23 16

Las iras de un edil

En el pueblo de Benimodo, Valencia, por cuestiones de ilegales, un concejal discutió con el alcalde, en furente de tal forma, que mató al presidente de la Corporación.

en la que, evidentemente, se da la otra que se habrá de elegir. Se ha elegido. El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.

El resultado es que el alcalde es elegido.